



## **BERICHT ZUR STRUKTURQUALITÄT**

**Gesundheitszentrum Pflegeheim Irdning  
Sozialhilfeverband Liezen**

**02.09.2021**

## Inhalt

---

1. Das Haus.....	4
2. Heimgröße und Zimmergröße.....	4
3. Standort und Umgebung .....	5
4. Infrastruktur.....	5
5. Personal .....	6
6. Ärztliche Versorgung.....	7
7. Besuchsrecht .....	7

## **Zielsetzung des Berichtes zur Strukturqualität**

Der Bericht zur Strukturqualität ist integrativer Bestandteil des Zertifizierungsberichtes und wird vom Haus selbst erstellt.

Grundlage für den Bericht zur Strukturqualität ist die „Vereinbarung gemäß Art.15a B-VG 1993 über gemeinsame Maßnahmen des Bundes und der Länder für pflegebedürftige Personen“, Anhang A „Qualitätskriterien für Heime“.

Der Bericht ermöglicht der interessierten Öffentlichkeit einen detaillierten Blick auf die Strukturdaten des Hauses und zeigt auf, welche strukturellen Gegebenheiten vor Ort den Bewohnerinnen und Bewohnern, den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie der in der Umgebung lebenden Bevölkerung zur Verfügung stehen und genutzt werden können.

## 1. Das Haus

<b>Name des Hauses</b>	Gesundheitszentrum Pflegeheim Irdning
Homepage	www.shv-liezen.at
Adresse	Lindenallee 53 8952 Irdning-Donnersbachtal
Telefonnummer	03682 / 22910
E-Mail	irdning@shv-liezen.at

<b>Rechtsträger des Alten- und Pflegeheims</b>	Sozialhilfeverband Liezen
--	---------------------------

	<b>Gesamtplätze</b>	<b>Davon Plätze mit Vertrag mit dem Land</b>	<b>Anzahl Bewohner:innen zum Stichtag</b>
Kapazität	36	36	35

### Allgemeine Daten zu den Bewohnerinnen und Bewohnern

Im Haus leben zum Stichtag **20** Bewohnerinnen und **15** Bewohner.

Einzugsalter im Durchschnitt: **83,28**

Durchschnittsalter der Bewohner:innen: **86,77**

## 2. Heimgröße und Zimmergröße

<b>Heimgröße</b>	Gesamtgröße: 2112,29 m <sup>2</sup>
<b>Zimmergröße</b>	18 Einzelzimmer: 16,5 - 19 m <sup>2</sup> 9 Doppelzimmer: 25 - 29 m <sup>2</sup>

### **3. Standort und Umgebung**

---

Die Marktgemeinde Irnding-Donnersbachtal befindet sich im Bezirk Liezen in der Steiermark. Mitten im Zentrum der Gemeinde, mit einem wunderbaren Ausblick in das Ennstal und auf den Grimming, liegt das Gesundheitszentrum Pflegeheim Irnding.

Ob ein gemütlicher Spaziergang in der Lindenallee oder ein schneller Einkauf, durch die zentrale Lage des Gesundheitszentrum Pflegeheim Irnding kann zu Fuß alles erreicht werden. In unmittelbarer Nähe befinden sich ebenfalls die Pfarrkirche Irnding sowie das Kapuzinerkloster Irnding.

Die Marktgemeinde Irnding-Donnersbachtal bietet Gastronomie, Gewerbe, Handel und beherbergt eine Vielzahl ortsansässiger Vereine.

### **4. Infrastruktur**

---

Das Gesundheitszentrum Pflegeheim Irnding bietet Platz für 36 Bewohner:innen aller Pflegestufen. Die Bewohner:innen haben die Möglichkeit, von ihrem Zimmer über einen Balkon oder eine Terrasse ins Freie und an die frische Luft zu gelangen. Die Bewohner:innen können bei ausreichend vorhandenem Platz ihr Zimmer gerne mit eigenen Möbelstücken gestalten. Jedes Zimmer bietet Platz für persönliche Gegenstände. In den Zimmern sind abschließbare Kästen sowie ein Kühlschrank und ein Fernseher vorhanden. In jedem Doppelzimmer gibt es einen Paravent, um die Privatsphäre zu schützen. Ein eigenes Badezimmer mit WC gehört zur Standardausstattung. Ebenso verfügt das Haus über zwei Pflegebäder.

Für das persönliche Wohlbefinden sorgen zweimal pro Monat eine Friseurin und eine Fußpflegerin im hauseigenen Friseurraum.

Auf allen Stockwerken gibt es Aufenthaltsräume, in denen Besucher:innen gemeinsam mit den Bewohner:innen und Bewohnern Getränke und Speisen genießen können.

Die Mahlzeiten kocht die Küche des Gesundheitszentrum Pflegeheim Irnding täglich frisch. Je nach Erfordernis bereitet das Küchenteam spezielle Diäten bzw. Speisen nach den medizinischen Bedürfnissen der Bewohner:innen zu. Die Bewohner:innen verzehren das Mittagessen in Gesellschaft im Speisesaal und auf Wunsch auch im Zimmer bzw. in den jeweiligen Wohnbereichen.

In der hauseigenen Kapelle finden katholische, evangelische und ökumenische Gottesdienste statt.

## 5. Personal

---

Da jede:r Bewohner:in individuelle Gewohnheiten, Vorlieben und Abneigungen hat, orientiert sich das Betreuungs- und Pflegekonzept an den individuellen Lebensgeschichten der Bewohner:innen.

Die Haus- und Pflegedienstleiterin ermittelt die erforderlichen Personalressourcen abhängig vom Pflegeaufwand nach dem Personalverordnungsgesetz des Landes Steiermark.

Im Bereich der Pflege und Betreuung ist Diplomierte Gesundheits- und Krankenpflegepersonal tätig. Ebenso sind Fachsozialbetreuer:innen Altenarbeit, Pflegefachassistent:innen und -assistenten sowie Pflegeassistentinnen und Pflegeassistenten im Haus beschäftigt.

Die Mitarbeiter:innen bieten Gruppen- und Einzeltätigkeiten im Bereich der Aktivierung an, wie beispielsweise gemeinsames Kegeln, Basteln oder den wöchentlichen Singkreis. Auch Bewegung mit Musik steht jede Woche auf dem Kalender. Unterstützt werden sie dabei von einer akademischen Gerontologin. Traditionen, Brauchtum und Feste im Jahreskreis bringen Abwechslung in den Alltag der Bewohner:innen und werden regelmäßig zelebriert. Die zahlreichen ehrenamtlichen Mitarbeiter:innen organisieren und begleiten diverse Ausflüge und Besuche.

Zur Sicherstellung der Qualität in der Pflege und Betreuung bieten die Führungskräfte laufend Fortbildungen bzw. Projekte und Schulungen im Haus an. Die Mitarbeiter:innen der Pflege und Betreuung verfügen über zahlreiche Kompetenzen. Neben den „Hard Skills“ zeichnen sie sich auch durch ihre „Soft Skills“ aus. Empathie und persönliche Kompetenzen werden groß geschrieben. Sie ergänzen sich gegenseitig und stellen die wechselseitige Unterstützung sicher.

Die Verwaltungsassistentin ist für den reibungslosen Ablauf aller organisatorischer und administrativer Aufgaben zuständig und so auch Anlaufstelle für Angehörige sowie Bewohner:innen.

Ein besonderes Merkmal bietet die Küche im Haus, indem sie täglich frische und saisonale Produkte aus der Region verarbeitet. Die Leiterin und die Mitarbeiterinnen der Küche bilden sich kontinuierlich weiter, um das vielfältige Angebot und eine ausgezeichnete Qualität sicher zu stellen.

Für die tägliche Reinigung des Gebäudes ist das hauswirtschaftliche Personal verantwortlich. Der Haustechniker sorgt gemeinsam mit der Leiterin der Hauswirtschaft für die Instandhaltung des Gebäudes.

## **6. Ärztliche Versorgung**

---

Für die Bewohner:innen besteht freie Arztwahl. Derzeit sind sechs praktische Hausärztinnen und Hausärzte im Gesundheitszentrum Pflegeheim Irnding tätig.

Die Mitarbeiter:innen wählen die Fachärztinnen und Fachärzte sowie Krankenhäuser sofern möglich nach Wunsch der Bewohner:innen bzw. Angehörigen aus. Diesbezügliche Präferenzen besprechen die Mitarbeiter:innen beim Einzug der Bewohnerin bzw. des Bewohners. Das Diplomierte Gesundheits- und Krankenpflegepersonal organisiert bei Bedarf die Fahrt zu Untersuchungen bei umliegenden Ärztinnen und Ärzten sowie ins Krankenhaus.

## **7. Besuchsrecht**

---

Im Gesundheitszentrum Pflegeheim Irnding gibt es grundsätzlich keine festen Besuchszeiten. Das Wohl der Bewohner:innen steht im Vordergrund, daher können Besucher:innen jederzeit empfangen werden. Im Jahr 2020 war die Besuchsregelung aufgrund von COVID19 jedoch maßgeblich eingeschränkt, das Haus hielt sich an die Bestimmungen, Regelungen und Vorgaben des Landes.

Erstellt am 02.09.2021 von Nadine Rüscher, Hausleiterin.

Freigegeben am 09.02.2022 durch die NQZ-Zertifizierungseinrichtung.